



28 Diciembre, 2023

La gripe sigue escalando y se duplica en una semana: 134 casos por 100.000

◆ Predominan los virus de tipo A, más graves y que prolongan una semana la enfermedad

DL | LEÓN

■ La gripe sigue escalando y en la penúltima semana del año, la 51, entre el 18 y 24 de diciembre, la incidencia semanal se situó en 134 casos por 100.000, cuanto en la anterior estaba en 67, confirmando la «situación epidémica estacional» de la temporada, según el último informe de la Consejería de Sanidad publicado ayer.

La tasa del conjunto de las infecciones respiratorias, que además de la gripe, incluye el covid y la bronquitis y bronquiolitis, se superan los mil casos por 100.000 habitantes, en concreto está en 1.137, frente a las 976 de la semana anterior.

En cuanto a los virus de la gripe detectados, son mayoritariamente del tipo A, con predominio del subtipo H1 pero con aumento progresivo del H3 en las últimas dos semanas.

La circulación del virus de la bronquitis y bronquiolitis en la población centinela se mantiene estable, bajando en las muestras no centinelas, mientras que la del SARS-CoV-2 ha aumentado. En concreto en la bronquiolitis y bronquitis, el VRS, el porcentaje de muestras positivas ha pasado del 22,6% de la semana anterior al 28,8 de esta, y en la covid se ha triplicado el porcentaje de muestras positivas, de 4,8 al 12,3%, de acuerdo al informe de Salud Pública de la Consejería de Sanidad.

Durante esa semana la gripe ha aumentado en todos los grupos de edad excepto en el de 45 a 64 años; y en ese grupo de edad se ha producido el mayor aumento del covid. La mayor tasa de incidencia semanal en covid está en ese grupo de 45 a 64 años, con 106 casos por 100.000; con 75 en el grupo de 65 a 75, también en aumento. En el grupo de los mayores de 75, la tasa de incidencia semanal de covid está en 16 por 100.000 y en descenso.

El grupo de mayor incidencia semanal de la gripe es el de 0 a 4 años, con 577 casos por 100.000, seguido del grupo de 5 a 14 años,

con 325 casos por 100.000 y de 24 a 44 años, con 202 por 100.000. Con ello, la actividad gripal lleva tres semanas consecutivas subiendo en León y el conjunto de la Comunidad, con porcentajes que se duplican respecto a la previa, con un pico que se prevé para enero, mientras que los virus de la SARS-CoV-2 mantienen una tendencia moderadamen-

El pico en enero

Los virus respiratorios estacionales que abundan cuando llega el frío llevan en aumento tres semanas

te razonable, según explicó José María Eiros, jefe de Servicio de Microbiología del Río Hortega y director del Centro Nacional de la Gripe de Valladolid. Además se mantiene la actividad del virus sincitial respiratorio, que gracias al empleo de una prevención que consiste en anticuerpos monoclonales, se ha contenido.